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С перевесом в 21 голос 
Ректором СГМУ выбрали Любовь Горбатову ——>|2
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Эхо недели
Событие: Ректором СГМУ выбрана Любовь Горбатова

С перевесом в 21 голос

В СГМУ выбрали 
ректора: с 
небольшим 
перевесом победила 
Любовь ГОРБАТОВА. 
Несмотря 
на отсутствие 
публичной критики, 
в том числе и 
на выборной 
конференции, 
тайное голосование 
показало, что у нее 
есть и противники. 
Завкафедрой 
семейной медицины 
и внутренних 
болезней Владимир 
ПОПОВ получил 
85 голосов, хотя 
его называли 
«декоративным» 
кандидатом.

Период безвременья –  
так участники выборов оха-
рактеризовали пять лет, про-
шедшие после ареста в 2009 
году ректора вуза Павла 

СИДОРОВА. Он был при-
знан виновным в получе-
нии взятки в особо крупном 
размере и получил условный 
срок без права занимать ру-
ководящие должности. 

Все эти годы универси-
тетом руководили испол-
няющие обязанности рек-
тора. Сначала зав. кафед-

рой общественного здо-

ровья, здравоохранения и 

социальной работы Алек-

сандр ВЯЗЬМИН, его сме-
нила проректор по науч-

но-инновационной дея-

т е л ь н о с т и  С в е тл а н а 

МАЛЯВСКАЯ. Последние 
полтора года вуз возглав-
ляла проректор по лечеб-

ной работе и последип-

ломному образованию, 

доктор медицинских наук, 

профессор, завкафед-

рой стоматологии дет-

ского возраста Любовь 

ГОРБАТОВА.
Выборы ректора наме-

чались в университете еще 
в прошлом году, но затя-
нулись из-за отклонения 
Минздравом России пред-
ставленных кандидатур. В 
частности, не прошли со-
гласование из-за несоот-
ветствия квалификацион-
ным требованиям завка-

федрой гигиены и меди-

цинской экологии Андрей 

ГУДКОВ и завкафедрой 

фтизиопульмонологии 

Андрей МАРЬЯНДЫШЕВ.  

Выборы прошли 17 апре-
ля на конференции трудо-
вого коллектива и учащих-
ся университета -194 де-
легата, в том числе 30 сту-
дентов. Перед голосовани-
ем кандидаты озвучили про-
граммы развития универси-
тета. По объему они сильно 
отличались друг от друга. 

Вла димир Попов из-
ложил свои мысли сухо на 
семи листах. Программа 
Горбатовой была в два раза 
больше, а по содержанию – 
более развернута и конкрет-
на. Попов продекларировал 
создание инновационного 
вуза — ведущего звена на-
учно-образовательного ме-
дицинского кластера на Ев-
ропейском Севере России. 
Точно такую же идею озвучи-
ла и Горбатова, но сопрово-
дила ее обещанием поднять 

зарплаты, построить студенче-
ское общежитие – эта иници-
атива одобрена Минздравом 
России, – базу отдыха в районе 
деревни Бабонегово и клиничес-
кий центр на базе военного гос-
питаля в Архангельске – он пе-
редается университету от Мин-
обороны России. 

Вопросов кандидатам было 
задано немного. Так, запиской 
из зала Горбатову попросили 
рассказать, кто войдет в ее ко-
манду в случае победы.

«Я никому не обещала долж-
ности, – заявила Любовь Нико-
лаевна. – Новый состав ректо-
рата будет сформирован не то-
ропясь. Может быть, на конкурс-
ной основе».   

Главным своим достижени-
ем во время работы и.о. ректо-
ра Горбатова назвала налажен-
ные с помощью регионального 
минздрава взаимоотношения 

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

День Весны и ТрудаТуризм

 ■ Архангельскую область 
посетило 377 тысяч туристов

В течение длительного периода рост туристского 

потока в Архангельскую область ежегодно составлял 

около трех процентов. По итогам 2013 года этот пока-

затель составил 14,5%. В минувшем году регион по-

сетило 377 тысяч человек. Среди самых популярных 

территорий – город Архангельск, Приморский район 

(с Соловками), Устьянский, Вельский и Каргопольский 

районы.  Об этом сообщает пресс-центр регионально-

го правительства.

О результатах реализации туристского потенциала По-
морья в прошлом году рассказала руководитель областно-
го агентства по туризму и международному сотрудничеству 
Светлана ЗЕНОВСКАЯ. Так, по данным муниципальных об-
разований, за последние годы объем платных услуг, пре-
доставляемых гостиницами и гостевыми домами, вырос на 
80% и достиг почти двух миллиардов рублей. Сумма нало-
говых отчислений от гостиничного бизнеса в бюджеты всех 
уровней превысила 180 млн рублей. 

По словам Зеновской, в прошлом году 15 муници-
пальных образований получили субсидии для реализа-
ции 26 проектов в сфере туризма. Сумма бюджетных вли-
ваний составила 5,9 млн рублей. Кроме того, в ноябре 
2013 года сразу два областных проекта выиграли кон-
курс на получение федеральных денег. Это региональ-
ные туристско-рекреационные кластеры «Каргополье» 
и «Устьяны». 

Планируется, что общий объем федерального финан-
сирования этих проектов составит полтора миллиарда руб-
лей. 320 млн – это субсидии из федерального центра, око-
ло миллиарда планируется привлечь за счет внебюджет-
ных источников.

 ■Жителей Архангельска 
приглашают на демонстрацию

В Правительстве Архангельской области прошло 

заседание организационного комитета по подготовке 

Праздника Весны и Труда. Традиционно организато-

ром первомайского шествия и митинга выступает Фе-

дерация профсоюзов Архангельской области. 

Как подчеркнул председатель федерации профсоюзов 
Александр САВКИН, в 2014 году в Архангельске празднич-
ные мероприятия пройдут 1 мая с 10.00 до 11.30. 

Колонны будут формироваться на площади Мира с 9.30, 
а затем пройдут по Троицкому проспекту до площади Проф-
союзов. Финалом станут выступления представителей про-
фсоюза, областного правительства и мэрии на ступенях 
Дворца спорта Профсоюзов. Завершатся первомайские 
торжества праздничным концертом.
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Акценты

 ■ Верховный суд признал 
нормативы законными

Верховный суд РФ признал нормативы потребле-

ния коммунальных услуг по холодному и горячему во-

доснабжению, водоотведению на общедомовые нуж-

ды в Северодвинске законными. Об этом сообщает 

пресс-центр Правительства Архангельской области.

Напомним, летом прошлого года Верховный суд удов-
летворил заявление группы жителей Северодвинска и при-
знал установленные областным правительством нормативы 
недействительными. В связи с этим в августе 2013 года ре-
гиональное правительство разработало новые нормативы.

Однако горожане вновь подали заявление в областной 
суд, который в декабре 2013 года частично удовлетворил 
иск к министерству ТЭК и ЖКХ Архангельской области, а в 
оставшейся части отказал заявителям. Точку в этом деле 
поставил Верховный суд РФ, который отменил декабрь-
ское решение Архангельского областного суда и тем са-
мым признал законными утвержденные постановлением 
министерства ТЭК и ЖКХ Архангельской области №112-пн от 
20.08.2013 г. нормативы потребления коммунальных услуг.

 ■Облсобрание 
обратилось в Госдуму 

Депутаты Архангельского областного Собрания 

приняли обращение к спикеру Государственной Думы 

Сергею НАРЫШКИНУ по вопросу предоставления орга-

нам государственной власти субъектов России права 

устанавливать запрет на розничную продажу отдель-

ных видов алкогольной продукции.

Один из инициаторов подготовки обращения, депутат 
Виктор ЗАРЯ напомнил, что в 2012 году региональный пар-
ламент принял закон о запрете на территории области роз-
ничной продажи отдельных видов алкогольной продукции 
(спиртных напитков с содержанием этилового спирта от 
05% до 9% объема готовой продукции, винных напитков с 
содержанием этилового спирта от 1,5% до 9% объема го-
товой продукции и напитков, изготавливаемых на основе 
пива (пивных напитков). 

Данный закон отменил Архангельский областной суд, 
который сослался на нарушение законодательства о кон-
куренции. В определении Верховного суда РФ от 21 ноя-
бря 2012 г. указано, что закон нарушает требования зако-
нодательства об обеспечении свободной конкуренции и 
недопустимости монополистической деятельности в сфе-
ре розничной продажи алкогольной и спиртосодержащей 
продукции, так как ставит в неравное положение как про-
изводителей, так и продавцов.

Вместе с тем аналогичный закон Краснодарского края 
признан не противоречащим законодательству. «Таким об-
разом, сложилась противоречивая взаимоисключающая 
судебная практика по вопросу возможности установления 
органами власти субъектов РФ запрета на розничную про-
дажу отдельных видов алкогольной продукции», – подчер-
кнул Виктор Заря.

 ■ Почти на миллион рублей 
снизился доход Игоря Орлова 

Судя по опубликованным сведениям о доходах, гу-

бернатор Архангельской области Игорь ОРЛОВ зарабо-

тал в 2013 году 2 млн 535 тысяч рублей (против 3 млн 

426 тысяч в 2012 г.). Сократились доходы и у его супру-

ги – на 144 тысячи рублей (декларированный доход в 

2013 году – 307 тысяч рублей). 

Список имущества остался неизменным: в собственно-
сти 1/3 земельного участка (800 кв. м) под индивидуальное 
жилищное строительство и 1/3 жилого дома (103,3 кв. м).
Главе региона на праве собственности принадлежит авто-
мобиль марки «Мерседес ML-350 CDI», жене – LEXUS GX 460. 
В перечне объектов недвижимости, находящихся в пользо-
вании, Игорь Орлов задекларировал квартиру, жилой дом, 
хозяйственную постройку и два земельных участка.

 ■ Большинство голосов 
отдано Игорю Кошину

В Нарьян-Маре прошло предварительное внутри-

партийное и народное голосование партии «Единая 

Россия». Для последующего выдвижения на долж-

ность губернатора Ненецкого автономного округа 

свои кандидатуры представили врио губернатора 

НАО Игорь КОШИН, председатель окружного Собра-

ния Сергей КОТКИН, глава Заполярного района Алек-

сандр БЕЗУМОВ и депутат окружного Собрания Алек-

сандр ЛУТОВИНОВ.

Как сообщает пресс-служба администрации НАО, Сер-
гей Коткин снял свою кандидатуру в связи с тем, что на сес-
сии окружного Собрания 17 апреля депутаты наделили его 
полномочиями члена Совета Федерации от НАО. 

По итогам внутрипартийного голосования Игорь Кошин 
получил поддержку 180 голосовавших, Александра Безу-
мова поддержало 56 партийцев, еще 31 голос избиратели 
отдали Александру Лутовинову. В народном голосовании 
абсолютное большинство голосов – 539 – досталось Иго-
рю Кошину. Александр Лутовинов и Александр Безумов по-
лучили поддержку 50 и 218 избирателей соответственно.
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Губерния
Отчёт: Агропром готовится к сезону

Минсельхоз зарядил 
оптимизмом
Апрельская сессия 
областного Собрания 
депутатов прошла скучно. 
Даже оптимистичный доклад 
министра агропро-
мышленного комплекса 
и торговли  о реалиях 
отрасли был встречен 
депутатами спокойно, 
без критики.

Председатель облсобрания Виктор НО-
ВОЖИЛОВ в ходе заседания назвал повестку 
сессии легкой.  С ним трудно было не согла-
ситься. Вопросы рассматривались в основ-
ном второстепенные, не вызывавшие приди-
рок со стороны депутатов. Правда, «Прави-
тельственный час» был посвящен теме готов-
ности сельскохозяйственных предприятий 
области к весенне-полевым работам, а этот 
сектор региональной экономики последние 
годы отличался падением целевых показате-
лей.  Осенью прошлого года министр АПК 

и торговли Дмитрий КАРЕЛЬСКИЙ объяс-
нил сокращение производства молока, мяса, 
поголовья скота  последствиями неурожая 
зерна 2012 года.  «Но ситуация стабилизи-
ровалась, намечается наращивание пого-
ловья», –  заявил он тогда.

В этот раз Карельский заверил, что  кри-
зис преодолен, а готовность к полевым ра-
ботам высокая и угрозы срыва нет. 

«Самый главный показатель для нас – 
это экономическая эффективность сельхоз-
производителей, – заявил министр. – Так, 
по итогам прошлого года их консолидиро-
ванная прибыль составила 676 млн рублей 
против 474 млн в 2012 году. Рентабельность 
продаж по чистой прибыли выросла с 16% 
до 21,8%. Это связано с тем, что в России 
упало производство молока и наши произ-
водители подняли закупочные цены. Кро-
ме того, министерство  привлекло дополни-
тельно на поддержку  отрасли из федераль-

ного бюджета 192 млн рублей.  Надои моло-
ка растут.  По производству яиц статистика 
фиксирует падение, но здесь не учитывает-
ся факт возобновления работы Котласской 
птицефабрики с января 2014 г. Она вышла на  
расчетную мощность в 250 тысяч яиц в ме-
сяц. Ситуацию по производству мяса мы по-
прежнему не можем выправить, настолько 
сказывается банкротство Няндомской пти-
цефабрики.  Производство мяса падает на 
8% в квартал». 

Что касается «входа в сезон», то, по сло-
вам Карельского, планируется вспахать 
пашни на 200 га больше, чем в прошлом 
году, за счет увеличения площадей под кар-
тофель.  Закуплено 79% посевных культур 
от требуемого количества. Готовность сель-
хозтехники – более 90%. Для проведения 
весенне-полевых работ потребуется 5 ты-
сяч тонн дизельного топлива и тысяча тонн 
бензина. В хозяйствах создан запас на 4,6  
тысячи тонн и 740 тонн соответственно.  

По словам Карельского, цена на дизель-
ное топливо по сравнению с прошлым го-
дом снизилась на 500 рублей – 36 тысяч руб-
лей за тонну. Эта цифра вызвала удивле-
ние у депутата из Котласа Михаила ПАЛКИ-
НА, заявившего, что он закупает для свое-
го предприятия дизельное топливо по цене 
34,5 тысячи рублей за тонну.

«Мы порекомендуем товаропроизводи-
телям, прежде чем закупать топливо, про-
консультироваться у вас, – отреагировал 
Карельский.  – А вообще, эти цифры взяты 
из мониторинга производителей топлива: 
ООО «Лукойл-Северо-Западнефтепродукт», 
ОАО «НК» Роснефть», НК «Велком».

Также министр заверил депутата, ген-
директора  ООО «Управляющая компания 
«Альянс-Менеджмент» Владимира ПЕТРОВА,
что область с учетом личных подсобных хо-
зяйств на 100% покрывает свои потребно-
сти в картофеле. 

Подвел черту под обсуждением мини-
стерского доклада председатель комитета 
по аграрной политике, рыболовству и тор-
говле Владимир ЛЕВАЧЕВ. Он заявил, что 
сельхозпроизводители верят властям и 
ждут от них помощи.

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

с медицинскими учреждения-
ми, которые раньше «хромали». 

У Владимира Попова из зала 
поинтересовались, чем отлича-
ются его предложения от про-
граммы Горбатовой.

«Не могу выделить разли-
чия, – честно признался Влади-
мир Викторович. – Не вижу ос-
нований менять уже заданный 
вектор развития, поэтому под-
держиваю Любовь Николаевну. 
Мы различаемся только такти-
ческими подходами к работе». 

Запланированной дискус-
сии между кандидатами не слу-
чилось – сразу последовали вы-
ступления делегатов конферен-
ции. Все они свелись к призы-
вам проголосовать за Горбато-
ву, потому что: «она спасла вуз 
над пропастью безвластия»; 
«только она смогла придать 
университету вектор правиль-
ного развития»; «она трудолю-
бива и человек слова»; «умеет 
прислушиваться к чужому мне-
нию»; «впереди грядет аттеста-
ция, поэтому хватит лететь на 
автопилоте!»

Министр з д равоохра-

нения Архангельской обла-

сти Лариса МЕНЬШИКОВА-

намекнула, что СГМУ сохранит 
свою самостоятельность, толь-
ко если будет работать и в об-
ласти практической медицины. 
Понятно, что такое развитие не-
возможно без посредничества 
региональных властей. 

Показалось, что после та-
ких речей делегаты единодуш-
но проголосуют за Любовь Гор-
батову. Однако источник «БК» в 
перерыве перед голосовани-
ем плеснул ложку дегтя. По его 
словам выходило, что кандида-
тура Горбатовой не пользуется 
популярностью среди мужской 
части старожилов профессор-
ского цеха. Вся проблема яко-
бы в отсутствии у нее серьезно-
го научного опыта. 

Действительно, выступали 
на конференции одни женщи-
ны, а итоги голосования пока-
зали, что Горбатова в роли рек-
тора некоторых не устраивает. 
За нее отдали голоса 106 деле-
гатов, за Попова – 85. 

Внимание!

 ■С 17 апреля ограничивается 
движение транспорта 

Как сообщает пресс-служба мэрии города, для движе-
ния автомобилей массой более 7 тонн закрываются Кузне-
чевский мост, ул. Советская, ул. Гагарина, пр. Обводный ка-
нал, ул. Магистральная, ул. Тяговая, ул. Вычегодская, ул. До-
ковская, ул. Зеньковича, ул. Адмирала Нахимова, ул. Деж-
невцев, ул. Дрейера, ул. Сурповская.

Ограничение не распространяется на международные 
перевозки грузов, движение пассажирских автобусов, на 
перевозки почты, пищевых продуктов, топлива, семенного 
фонда, кормов для сельхозпредприятий, удобрений. Так-
же под ограничения не попадают транспортные средства 
Министерства обороны; МВД; федеральных органов, в ко-
торых предусмотрена военная служба; скорой медпомо-
щи; МЧС; грузы, необходимые для предотвращения и лик-
видации ЧС. Кроме того, данные ограничения не распро-
страняются на перевозку грузов для предприятий ЖКХ и 
транспортировку техники для выполнения работ по стро-
ительству и ремонту дорог.

Для обеспечения безопас-

ности движения и сохранно-

сти муниципальных авто-

дорог во время неблаго-

приятных погодных ус-

ловий по постановлению 

мэра Виктора Павлен-

ко с 17 апреля по 31 мая 

в Архангельске вводятся 

ограничения для движения 

транспорта, масса которого 

превышает 7 тонн. 

Акценты

 ■Лучший почтальон 
работает в Северодвинске 

В Архангельске выбрали лучшего почтальона Ар-

хангельской области. Александр БАДАНИН – почталь-

он центрального отделения связи Северодвинска – 

уверенно обошел соперников, став золотым призе-

ром конкурса. 

В мае Александр Баданин представит Архангельский 
филиал Почты России на окружном этапе в Республике Ка-
релия, где будут отобраны финалисты для Всероссийского 
конкурса в Москве накануне Дня российской почты.

Александр работает почтальоном 1,5 года. Во время 
самопрезентации он в стихотворной форме рассказал о 
профессии. Кроме того, Александр лучше всех справился с 
тестовым заданием и выиграл приз зрительских симпатий. 
«На почту попал случайно, но быстро нашел здесь друзей и 
даже свою «вторую половинку» (свадьба осенью)», – сказал 
победитель.

По итогам конкурса второе место досталось почталь-
ону из Шеговар Березниковского почтамта Ирине ПИТЬЕ-
ВОЙ. На третьем – почтальон архангельского отделения 
связи 163002 Вера ВОЗОВИКОВА.

Дороги: В Архангельске приступили к текущему ремонту

Проекты есть, денег нет
В мэрии Архангельска имеется четыре проекта 
по капитальному строительству и реконструкции 
автомобильных дорог на 768 млн рублей. Они уже прошли 
госэкспертизу. Однако денег на реализацию планов нет –
все инвестиции планировались в рамках областной 
программы развития города как областного центра. 
По решению региональных властей она заморожена.

В числе первоочередных задач в 
мэрии видят реконструкцию и капи-
тальный ремонт Ленинградского про-
спекта (от Окружного шоссе до границ 
Приморского района). Стоимость этого 
проекта порядка 228 млн рублей. Сле-
дующий проект – реконструкция пло-
щади Дружбы Народов. Стоимость –
71 млн рублей.  Продумано строитель-
ство дороги на ул. Сибиряковцев в об-
ход областной больницы (190 млн). 

Один из приоритетных проектов –  
расширение Обводного канала от ул. 
Шабалина до Смольного Буяна и даль-
ше от Смольного Буяна до ул. Павла 
Усова (стоимость первого этапа – 279 
млн рублей). Следующий приоритет –
капитальный ремонт и реконструкция 
просп. Советских Космонавтов от ул. 
Розы Люксембург до ул. Выучейского и 
ул. Воскресенская. Там также подразу-
мевается капитальный ремонт.

«Все дороги, которые мы планиру-
ем реконструировать, капитально ре-
монтировать, предусматривают пол-
ную замену: дренажно-ливневой ка-
нализации, водопровода, тепловых 
сетей. Я бы хотел отметить, что реа-
лизация этих мероприятий, посколь-
ку мы получили все положительные 
заключения государственной экспер-
тизы, должна была состояться в рам-
ках региональной программы «Разви-
тие Архангельска как областного цен-
тра». Финансирование программы, 
как известно, пока приостановлено», 

– отметил мэр Архангельска Виктор 

ПАВЛЕНКО.
Деньги есть только на текущий ре-

монт. Общая сумма – чуть более 31 млн 
рублей. Средства дорожного фонда 
составят около 87 млн рублей. «Там, 
где сухо, ремонтировать можно, а там, 
где яма полностью в воде, ничего де-

лать нельзя. Обо всех случаях подоб-
ной халатности прошу сообщать в мэ-
рию», – отметил Виктор Павленко. 

В ходе совещания специалисты-до-
рожники рассказали о причинах столь 
сложной ситуации на дорогах. Теплая 
зима, переменчивая погода: днем плю-
совая температура, ночью минусовая. 
Плюс отсутствие дренажно-ливневой 
канализации на большинстве терри-
тории города. Например, в Северном 
округе. Одномоментно и за пару лет со-
стояние дорог в Архангельске не улуч-
шить. Должно быть комплексное реше-
ние проблем.

«Отмечу, что дорогу на Выучейско-
го делали по всем современным тех-
нологиям. Например, в результате вы-
торфовки вытащили 50 тысяч кубоме-
тров грунта, также заменили все вет-
хие сети. Причем коммуникации сдела-
ны с расчетом на будущее с увеличе-
нием мощности в случае проводимой 
здесь перспективной застройки. В Се-
верном округе все дороги надо делать 
так же», – сказал заместитель мэра 

Архангельска по городскому хозяй-

ству Святослав ЧИНЕНОВ.
По сообщению 

пресс-службы мэрии 

Архангельска.

 ■ Предпринимателей 
приглашают на конференцию 

16 мая в Архангельске пройдет XVI конференция ма-

лого и среднего предпринимательства области.

Ежегодно региональная конференция объединяет более 
500 человек из муниципальных образований Архангельской 
области, представителей бизнес-сообщества, органов го-
сударственной и муниципальной власти, субъектов инфра-
структуры поддержки предпринимательства.

Приглашаем принять участие в XVI конференции мало-
го и среднего предпринимательства Архангельской обла-
сти! Получить дополнительную информацию вы можете по 
телефонам: (8182) 288-378, 288-542, 288-533, 288-367, 288-
379 и на сайте www.msp29.ru. 

Регистрация на конференцию начинается 30 апреля.
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Стратегия
Производство: Савинский цементный завод познакомил потребителей с выпускаемой продукцией

Реклама

Открывая программу «Дня пар-
тнера», управляющий Санкт-

Петербургским филиалом Хол-

динга «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» Оль-

га ЧЕРНЕНКО и генеральный ди-

ректор Савинского цементного 

завода Алексей ЧУКМАРЕВ по-
благодарили потребителей за дол-
госрочное доверие к высокому ка-
честву цемента предприятия, по-
делились планами развития заво-
да в 2014 году, а также подробно 
рассказали об ассортименте про-
дукции, типах упаковки, возмож-
ностях и сроках отгрузки.

«На сегодняшний день Савин-
ский цементный завод производит 
пять видов цементов (ЦЕМ I 32,5Б, 
ЦЕМ I 32,5Н, ЦЕМ II/А-Ш 32,5Н, ПЦ 
400-Д0-Н, ССПЦ 400-Д0, ССПЦ 
400-Д20). Продукция соответству-
ет всем нормативным требовани-
ям, применяемым для монолитного 
и сборного железобетона в жилищ-
ном, промышленном, дорожном и 
шахтном строительстве, в подзем-
ных и гидротехнических сооруже-
ниях. Контроль качества продукции 
осуществляется на всех этапах про-
изводства с использованием со-
временного лабораторного обору-
дования. При пожеланиях потреби-
телей специалисты завода готовы 
рассмотреть возможность выпуска 
других видов цементов», – отметил 
на встрече Алексей Чукмарев.

Особое внимание руководи-
тель предприятия обратил на вы-

сокое качество продукции, под-
твержденное наградами феде-
ральных и региональных конкур-
сов. Она отмечена высшими награ-
дами Национальной программы 
«Всероссийская марка качества. 
Знак качества XXI века» – Плати-
новыми знаками качества, а так-
же дипломами конкурса «100 луч-
ших товаров России». В 2013 году 
Савинский цементный завод полу-
чил высшую награду в области ка-
чества – Паспорт предприятия вы-
сокого качества. Документ выдан 
Федеральным агентством по тех-
ническому регулированию и ме-
трологии.

В 2011 году продукции пред-
приятия был присвоен сертифи-
кат «EcoMaterial 1.3. Экологически 
безопасные строительные матери-
алы». Получение сертификата под-
тверждает, что продукция предпри-
ятия соответствует всем экологиче-
ским нормам, безопасна для чело-
века, а в ее производстве использу-
ются передовые технологии и обо-
рудование, которое минимизирует 
воздействие на окружающую сре-
ду. Благодаря своим экологиче-
ским свойствам савинский цемент 
рекомендован при строительстве и 
реконструкции жилья, дошкольных 
учреждений, школ, лечебно-профи-
лактических учреждений. 

Ольга Черненко подчеркнула, 
что Савинский цементный завод 
является крупнейшим производи-

телем цемента европейского каче-
ства на севере России. Предприя-
тие осуществляет доставку цемен-
та в Архангельскую, Мурманскую, 
Вологодскую области, республи-
ки Карелию и Коми – в день зака-
за, а в Московскую, Костромскую 
и Кировскую области – на следу-
ющий день после заказа. Отгруз-
ка цемента осуществляется как в 
железнодорожные вагоны, так и в 
автотранспорт клиента.

В рамках «Дня партнера» была 
организована экскурсия по основ-
ным переделам технологической 
линии Савинского цементного за-
вода. Потребители продукции ос-
мотрели:

 ■ Собственный карьер пред-
приятия с месторождением из-
вестняков.

 ■ Отделение обжига клинкера, 
оборудованное 4 вращающимися 
печами, в которых сырье обжига-
ется при температуре 14500C, пре-
терпевает ряд физико-химических 
изменений и превращается в порт-
ландцементный клинкер (полуфа-
брикат для производства цемента).

 ■ Отделение помола цемента, 
оснащенное 5 цементными мель-
ницами производительностью 190 
тонн/час.

 ■ Участок отгрузки и упаков-
ки цемента цеха железнодорож-
ного транспорта, в котором це-
мент тарируется в мягкие контей-
неры «биг-бэг» по 1000 кг, бумаж-

ные трехслойные мешки по 50 кг, а 
также производится отгрузка на-
вального цемента. 

 ■ Отдел технического контро-
ля и лабораторию предприятия, 
которые оснащены современ-
ным оборудованием, позволяю-
щим получать результаты испыта-
ний в режиме реального времени, 
что дает возможность корректи-
ровать технологический процесс 
для выпуска продукции высокого 
качества.

Савинский цементный завод 

– крупнейший производитель це-
мента европейского качества на 
севере России. Производствен-
ная мощность предприятия – бо-
лее 1,2 млн тонн цемента в год. Гео-
графия продаж охватывает Севе-
ро-Западный и Центральный ре-
гионы, районы Крайнего Севера и 
Заполярья.

Завод выпускает продукцию, 
представляющую собой весь об-
щестроительный спектр видов це-
мента и применяющуюся для мо-
нолитного и сборного железобе-
тона в жилищном, промышленном, 
дорожном, шахтном строитель-
ствах, в подземных и гидротехни-
ческих сооружениях, для приготов-
ления кладочных и штукатурных 
растворов. На цементе предпри-
ятия построены инфраструктур-
ные объекты на всей территории 
Русского Севера, космодром Пле-
сецк, балластировка МЛНП «При-

разломная», газопровод «Север-
ный поток» в Выборге, Кольская 
атомная электростанция и мно-
гие другие объекты. 

В 2013 году Холдинг «ЕВ-
РОЦЕМЕНТ груп» инвестиро-
вал в Савинский цементный за-
вод более 23 млн рублей. На 
эти сре дс тва был реа лизо-
ван ряд масштабных проектов. 
В рамках совершенствования про-
изводственного процесса в I по-
лугодии 2013 года первые каме-
ры четырех цементных мельниц 
были оснащены стальными мелю-
щими телами производства компа-
нии Magotteaux (Бельгия). Исполь-
зование высокопрочных шаров по-
зволит увеличить производитель-
ность цементных мельниц и срок 
службы мелющих тел, а также сни-
зить расход электроэнергии.

В 2013 году был реализован 
проект по модернизации системы 
перемешивания сырьевого шла-
ма. С этой целью были приобрете-
ны и введены в эксплуатацию два 
новых компрессора фирмы «Атлас 
Копко» (Швеция), эффективность 
от установки которых достигает-
ся за счет экономии электроэнер-
гии на переделе перемешивания 
сырьевого шлама, а также сниже-
ния количества времени на подго-
товку готового шлама и улучшения 
его качества.

Для обеспечения пропускной 
способности внутризаводских 
железнодорожных путей необще-
го пользования начат масштабный 
проект по реконструкции стрелоч-
ных железнодорожных переводов. 
Во II полугодии 2013 года были за-
менены два перевода, работы по 
замене еще четырех запланирова-
ны на 2014-2015 годы.

С целью учета энергоресурсов 
и мониторинга транспорта уста-
новлена система спутниковой на-
вигации ГЛОНАСС и GPS на все ав-
тотранспортные средства и под-
вижной железнодорожный состав 
завода. Системы позволяют в ре-
жиме реального времени получать 
информацию о маршруте движе-
ния с полной телеметрической 
информацией: местонахождение, 
пройденное расстояние, скорость, 
состояние штатных датчиков, фак-
тический расход топлива и т.д. Тех-
нология позволяет сократить за-
траты на горюче-смазочные мате-
риалы, обеспечивает непрерыв-
ный контроль за подвижным соста-
вом и его техническими характери-
стиками, что положительно сказы-
вается на длительности эксплуата-
ции транспортных средств.

«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» – международный вертикально интегрированный 
промышленный холдинг, является лидером российского производства 
строительных материалов.

«ЕВРОЦЕМЕНТ груп» входит в десятку крупнейших цементных компаний мира, 
объединяет 16 цементных заводов в России, Украине и Узбекистане, 
а также заводы по производству бетона, ЖБИ, карьеры по добыче нерудных 
материалов и предприятия по промышленному строительству. 

Производственная мощность предприятий, входящих в холдинг, составляет 40 млн тонн 
цемента, 10 млн м3 бетона. Запасы нерудных материалов по добыче карбонатных 
пород с общими разведанными запасами составляют свыше 2,8 млрд тонн, 
по добыче гранита с запасами – около 1,8 млрд тонн. 

В декабре 2012 года Холдинг «ЕВРОЦЕМЕНТ груп» запустил в эксплуатацию новый 
завод по производству цемента «сухим» способом в Воронежской области, 
рассчитанный на выпуск 3 млн т цемента в год. При этом доля производства цемента 
«сухим» способом увеличилась с 13% до 25% от общего объема производства холдинга.

Цемент европейского качества
На Савинском 
цементном заводе, 
входящем 
в Холдинг 
«ЕВРОЦЕМЕНТ груп», 
состоялся 
«День партнера», 
в котором приняли 
участие представители 
12 организаций 
строительного 
комплекса 
и администраций 
муниципальных 
районов 
Архангельской области. 
Для клиентов завода 
организовали экскурсию 
по основным 
производственным 
линиям,  ознакомив 
с ассортиментом 
цемента.
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Подробности

КАМАЗ 65115-D3 
Автомобиль-
сортиментовоз Т6304В

2011 г.в., пробег 70 тыс. км – 2 единицы

СЗАП-8357-02 Прицеп-
сортиментовоз Т8305А 2011 г. в.

Автобус МАЗ 103562

2011 г.в., пробег 50 987 км 
(4х2, Евро-3, двигатель дизельный Mercedes-Benz OM 
906 LA, 231 л.с., МКПП ZF 6-ступ., ABS, ASR, подогрев 
двигателя, аппарель, система наклона кузова «книлинг», 
оборудование для крепления инвалидной коляски, кноп-
ки требования остановок, антикор, оцинковка на бортах 
и крыше, пневмоподвеска, тонированные стекла, двух-
дверный, мест д/сиденья 41, макс. вместимость 90 чел.)

Самосвал с задней 
загрузкой ГАЗ-САЗ 35072 2012 г.в., пробег 9 914 км

СЗАП-93271-01 
Полуприцеп-
сортиментовоз Т9302B

2011 г. в. – 6 единиц

Бульдозер Б 10 М.0111-1Е 2010 г.в., наработка 1 475 моточасов
Форвардер VALMET 
860.4 8 WD 2010 г.в., наработка 18 028 моточасов

Реклама

Приватизация: На госимущество нет спроса 

Не продаётся...
От приватизации госимущества Архангельской области в 
прошлом году в региональный бюджет поступило около 
8 млн рублей при прогнозируемом доходе в 15 млн. 
Не удалось реализовать пакеты акций пяти предприятий 
и одиннадцати объектов недвижимости.

В 2013 году область планировала 
продать 13 объектов недвижимости и 
шесть пакетов акций. Но удалось при-
ватизировать только 51 акцию (1,03%) 
ОАО «Управляющая компания «Энергия 
Белого моря» и два здания: в Верхнето-
емском районе и в Архангельске на ули-
це Комсомольской, 42. Первоначально 

объявленные аукционы по этим объек-
там не состоялись из-за отсутствия за-
явок, поэтому они были приватизирова-
ны через публичное предложение.  

Здание в поселке Приозерный  Верх-
нетоемского района ушло за 490 тысяч 
рублей. Первоначальная цена – 980 ты-
сяч рублей. Его купило ООО «Ремдор-
строй». Здание бывшего диспансера в 
Архангельске приватизировано за  4,4 
млн рублей.  За земельный участок под 
ним удалось выручить еще 2,4 млн ру-

блей.  При этом начальная стоимость 
этих объектов составляла 13,7 млн ру-
блей. Новым собственником стало ООО 
«Сервисная компания». Акции «Энергии 
Белого моря» проданы за 181,5 тысячи 
рублей, хотя начальная цена составля-
ла 363 тысячи.  Покупатель – предпри-
ниматель Николай ЧУРБАКОВ.

За бортом приватизации из-за от-
сутствия спроса остались акции: Онеж-
ской типографии (74,5%) по цене 4,5 млн 
рублей; Плесецкой типографии (74,5%) 
по цене 7,2 млн рублей; Соломбальской 
типографии (74,5%) по цене 9,3 млн ру-
блей; Северной клиринговой палаты 
(6,4%) по цене 4,1 млн рублей; проект-
ного института «Архангельскграждан-
проект» (100%) по цене 37,6 млн рублей 
(они выкуплены уже в 2014 году за  7 млн 
рублей ООО «Лукрум»). 

Кроме того, области не удалось из-
бавиться от нескольких объектов не-
движимости в Архангельске, это гара-
жи, трансформаторная подстанция, ко-
чегарка и т.д. Некоторые из них будут 
выставлены на продажу заново, но уже 
за полцены. Например, новая цена кир-
пичной трубы  на улице Садовой, 5, – 70 
тысяч рублей. 

Как пояснила на сессии облсобрания 
16 апреля министр имущественных от-
ношений Ирина КОВАЛЁВА, спроса на 
предлагаемую к приватизации недвижи-
мость нет из-за ее низкой ликвидности. 
«В ремонт не вкладывались из-за отсут-
ствия средств, и на утилизацию денег 
нет», – призналась Ирина Николаевна.  

«Мы давно говорили, что надо прове-
сти инвентаризацию невостребованно-
го областного и муниципального имуще-
ства. Ситуация стремительно ухудшает-
ся. Пять лет назад цены на  аукционах по-
вышались в несколько раз. Сегодня из-за 
ухудшения экономической ситуации про-
исходит обратное. Надо срочно прово-
дить инвентаризацию и продавать, пока 
все не развалилось», – заявил предсе-

датель комитета по экономической 

политике и предпринимательству об-

лсобрания Виктор КАЗАРИНОВ.

Андрей САХАРОВ

журналист
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Деловая среда

Все заказанные блюда подаются одновременно. 
Комплимент к каждому бизнес – обеду. 

Желаете заказать заранее? 
Тел. (8182) 65-11-11 или +7 (909) 556-11-11

VK: terrasa29, FB: groups/terrasa29, Instagram: @terrasa_29

г. Архангельск,
ул. Поморская, 54БИЗНЕС-ОБЕДЫ

Понедельник – пятница с 12.00 до 15.00 2 выбранных блюда 

и напиток – 330 руб.
3 выбранных блюда 

и напиток – 350 руб.

В будние дни с 16.00 до 18.00
ЛЮБАЯ ВЫПЕЧКА, ДЕСЕРТЫ И... 
ПИЦЦА – УДВАИВАЮТСЯ!
ДВА по цене ОДНОГО!
Выбирайте два любых десерта 
или любую выпечку в витрине. 
Заказывайте ПИЦЦУ на Ваш вкус!

21 АПРЕЛЯ / ПОНЕДЕЛЬНИК
СУП

  Солянка
  Крем-суп из кукурузы с мидиями
  Бульон куриный с яйцом, зеленью
и чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Шашлычок из куриного филе
с тыквой-гриль

  Нежные котлетки из трески
в сливочном соусе с картофельным пюре

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  ВЕСЕННИЙ с яйцом пашот:
микс салатов, свежий огурец, 
редис,Фета, мята, укроп

  МИМОЗА с форелью: 
форель, картофель, морковь отв.,
вяленые томаты, яйцо, Романо,
зелень, майонез

  Карай суси с копченым угрем
  Штрудель с семгой и шпинатом

НАПИТОК

22 АПРЕЛЯ / ВТОРНИК
СУП

  Рассольник с курочкой и сметаной
  Крем-суп из брокколи 
с Пармезаном

  Бульон куриный с яйцом, зеленью
и чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  ХИНКАЛИ с телятиной и свининой
  Морские гребешки с пюре 
из зеленого горошка и печеным 
перцем с мятой

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  Роккет с беконом, 
грушей и вялеными томатами

  Оливье с семгой
  Ролл Хосомаки с огурцом
  Дуэт конвертиков 
с картошечкой и свежими 
шампиньонами

НАПИТОК

23 АПРЕЛЯ / СРЕДА
СУП

 Щи из квашеной капусты
с говядиной

  Крем-суп из трески
с сыром Филадельфия

  Бульон куриный с яйцом, 
зеленью и чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Свинина в соусе из опят 
с кукурузными лепешками

  Тельное из судака и окуня
с картофельными крокетами

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  ПХАЛИ со шпинатом,
грузинское блюдо из шпината
и острой заправки

  Салат с семгой и блинчиками, 
фаршированными тунцом

  Ролл Хосомаки с тигровой креветкой
  Киш-лорен с вишней

НАПИТОК

24 АПРЕЛЯ / ЧЕТВЕРГ
СУП

  КЮФТА-БОЗБАШ, азербайджанский суп
с тефтелями из рубленого мяса

  Минестроне из овощей
  Бульон куриный с яйцом, 
зеленью и чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Равиоли со шпинатом и риккотой
  Лосось в медовом соусе с рисом БАСМАТИ,
мини-морковью и молодым 
зеленым горошком

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  Буржуа с языком: язык отв., 
шампиньоны запеч., сл. перец-гриль, 
Пармезан, Романо, соус сырный

  Грибной микс с теплым картофелем
и зеленью, соленые грузди, 
маринованные опята и шампиньоны

  Ролл НЕВАДА: лосось, курочка, 
огурец, соус Спайс, икра Тобико

  Пирог МАТУШКИН
НАПИТОК

25 АПРЕЛЯ / ПЯТНИЦА
СУП

  С хрустальной лапшой и телятиной
  Из стручкового горошка с фасолью
  Бульон куриный с яйцом, 
зеленью и чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  КУЧМАЧИ с жареными 
картофельными дольками, 
пряные куриные потрошка

  Тяхан с морепродуктами

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  Чука с ореховым соусом: 
водоросли Хаяше Вакаме, 
сельдерей, ореховый соус Гомадари, 
лимон

  Салат из креветок, рукколы 
и чипсов из баклажанов

  Ролл ЭДО: лосось, огурец, 
соус Спайс, кунжут

  Пирог с брусникой
НАПИТОК

Проблема: Кто будет эксплуатировать очистные сооружения на СЦБК?

«Затягивать вопрос 
дальше нельзя»

До конца апреля должна решиться судьба объединенных 
сооружений по очистке сточных вод Соломбальского 
ЦБК и города Архангельска. После остановки основного 
производства комбината очистные сооружения продолжают 
принимать и очищать хозяйственно-бытовые стоки 
города. Тем временем мэрия Архангельска и руководство 
СЦБК пытаются выработать модель дальнейшего 
функционирования комплекса. О том, как идет эта работа, 
рассказал директор Соломбальского ЦБК Олег ПАТОКОВ.

– Олег Николаевич, СМИ сообща-
ли о переговорах руководства СЦБК 
с мэрией о передаче очистных соо-
ружений в аренду городу. Комбинат 
действительно больше не будет за-
ниматься очисткой стоков? 

– Деятельность очистных соору-
жений была технологически связана 
с производством на Соломбальском 
ЦБК. После остановки основного про-
изводства необходимости эксплуати-
ровать очистные сооружения для соб-
ственных нужд у предприятия уже нет. 
Закон «О водоснабжении и водоотве-
дении» требует, чтобы организация, 
ведущая очистку стоков, за год до 
планируемой остановки деятельности 
предупредила об этом муниципалитет, 
на который законодательно возложены 
функции по обеспечению водоотведе-
ния. Что мы и сделали почти год назад, 
когда было принято решение об оста-
новке комбината. Срок, данный мэрии 
на решение вопроса, кто и как будет 
очищать городские стоки, истекает 29 
апреля 2014 года. Однако этот вопрос 
пока еще не решен.

– Но ведь очистка стоков – это 
бизнес, «живые» деньги, которые 
нужны предприятию… Почему же 
вы от них отказываетесь?

– Мнение о том, что очистка стоков 
– высокодоходный бизнес, ошибочно. 
Комбинат  много лет системно креди-
товал очистку городских сточных вод 
за счет основной деятельности. Пока 
СЦБК работал, средства на функциони-
рование цеха очистки были. В настоя-
щее время такая практика невозможна. 

С остановкой комбината источник 
средств остался один – поступления от 
МУП «Водоканал». В этих условиях тре-
буется строгая дисциплина в платежах 
за очистку хозбытовых стоков со сто-
роны МУПа. К сожалению, уже много 
лет ситуация с платежами критически 
сложная. Средства поступают только 
по решению суда.

– И какой выход есть в этой си-

туации? Ведь других очистных у го-

рода нет. 

– Мы предложили мэрии выкупить 
или взять очистные в аренду, посколь-
ку обеспечение водоотведения – это 
прямая ответственность муниципали-
тета. После долгих размышлений, в ок-
тябре прошлого года мэрия сообщила 
о согласии заключить договор арен-
ды. Этот процесс уже должен быть на 
финишной прямой, но, к сожалению, в 
практическую плоскость его удалось 
перевести лишь недавно. К тому же у 
мэрии возник  ряд проблем, к решению 
которых она не была готова. 

Очистные сооружения –  объект 
технически очень сложный. На Солом-
бальском ЦБК все вопросы решались с 
привлечением смежных служб комби-
ната. Обеспечение электроэнергией, 
водой, теплом, ремонт оборудования, 
связь, доставка реагентов и многие 
другие вопросы решались комплек-
сно. Сейчас многих служб на комби-
нате нет, остались только отдельные 
специалисты, обслуживающие очист-
ные сооружения. 

В настоящее время готовится про-
ект договора аренды, прорабатывает-
ся вопрос его цены, предстоит решить 
еще множество организационных и 
технических вопросов. Комбинат готов 
передать очистные в аренду городу в 
технически исправном состоянии. В их 
модернизацию за минувшие годы вло-
жены существенные средства. Задача 
муниципалитета – обеспечить надле-
жащую эксплуатацию. Однако пока нам 
не сообщили, кто будет обеспечивать 
эксплуатацию очистных. 

– А если все вопросы в ближай-
шее время не будут решены? 

– Будем действовать строго в рам-
ках закона – ответственность мэрии за 
обеспечение очистки стоков начинает-
ся с 29 апреля. Разумеется, мы будем 
обеспечивать работу очистных вплоть 
до окончательной передачи комплекса 
в аренду. У нас есть запас химикатов, 
люди трудятся на своих местах, зар-
плата выплачивается, и просроченной 
задолженности по ней нет. Но затяги-
вать вопрос передачи очистных даль-
ше нельзя, в настоящее время их экс-
плуатация комбинату дается крайне 

тяжело, а ведь очистные – объект жиз-
необеспечения города. 

– А как будет решаться вопрос с 

персоналом очистных сооружений? 

– Только по закону. Эксплуатировать 
сооружения будет персонал организа-
ции, которая станет их арендатором. 
Сейчас работникам цеха биологической 
очистки вручены уведомления о пред-
стоящем сокращении, но мы объясни-
ли, что все смогут трудиться на комби-
нате вплоть до окончательного реше-
ния вопроса. Многие, я уверен, и в даль-
нейшем останутся на своих рабочих ме-
стах. Устно представители мэрии нас 
уже заверили, что ныне работающие у 
нас специалисты будут трудоустроены. 
И это очень важно, потому что их зна-
ния и навыки уникальны, других таких 
работников в Архангельске просто нет.

Олег ПАТОКОВ: 

«Мы предложили мэрии 
выкупить или взять 
очистные сооружения 
в аренду, поскольку 
обеспечение водоотведения 
– это прямая ответственность 
муниципалитета. После 
долгих размышлений, 
в октябре прошлого года 
мэрия сообщила о согласии 
заключить договор аренды. 
Этот процесс уже должен быть 
на финишной прямой, но, 
к сожалению, в практическую 
плоскость его удалось 
перевести лишь недавно. 
К тому же у мэрии возник  
ряд проблем, к решению 
которых она не была готова».

Важная информация

 ■ Начался приём заявлений 
на предоставление субсидий 

В Архангельске начался прием заявлений на пре-

доставление субсидий малому и среднему бизнесу на 

возмещение части затрат, связанных с приобретени-

ем лицензионных программных продуктов, професси-

ональной подготовкой работников, участием в выста-

вочно-ярмарочных мероприятиях, реализацией про-

грамм по энергосбережению, а также расходов на при-

соединение к объектам электросетевого хозяйства. 

Субсидии предоставляются единовременно в размере 
не более 50% от суммы затрат, произведенных за период с 
1 декабря 2013 года по 10 декабря 2014 года по договорам, 
текущие обязательства по которым исполнены и оплачены.

Подробности на сайте www.arhcity.ru (раздел «Эконо-
мика и финансы» – «Предпринимательство»).

 ■Страхователям 
расскажут о новациях

Управление Пенсионного фонда в Архангельске со-

общает, что 23 апреля совместно со специализирован-

ным оператором связи ООО «Эксперт-Центр», ИФНС 

России по г. Архангельску пройдет семинар для стра-

хователей по вопросам приема Единой формы отчет-

ности за I квартал 2014 года.

Напомним, прием Единой формы отчетности в ПФР за 
первый квартал 2014 года стартовал 1 апреля. Новая форма 
объединяет в себе отчетность по начисленным и уплачен-
ным страховым взносам на ОПС и на ОМС в целом по орга-
низации и сведения индивидуального персонифицирован-
ного учета по каждому застрахованному лицу. Последний 
день отчетной кампании – 15 мая 2014 года. Новая форма 
отчетности и порядок ее заполнения размещены на сай-
те Пенсионного фонда www.pfrf.ru в разделе «Работода-
телям», в специализированных бухгалтерских системах, а 
также в «Личном кабинете плательщика страховых взносов».

Помимо этого на сайте ПФР в свободном доступе раз-
мещены новые программы для подготовки и проверки от-
четности для плательщиков страховых взносов. 

Семинар состоится в Архангельске 23 апреля в 15.00 (пр. 
Троицкий, 39, 4 этаж). Справки по телефону: (8182) 41-16-54.

 ■ Как стать партнёром «Архэнерго»?
В «Архэнерго» разработана программа партнер-

ства с малым и средним предпринимательством. Она 

предусматривает комплекс мероприятий, направлен-

ных на формирование и поддержку класса надежных, 

квалифицированных и ответственных поставщиков 

(подрядчиков, исполнителей). Таким образом архан-

гельский филиал ОАО «МРСК Северо-Запада» через 

закупки способствует реализации государственной 

политики по развитию предпринимательства.

В филиале рассчитывают, что программа упростит за-
купочные процедуры и увеличит долю малого и среднего 
бизнеса в объеме поставок для нужд «Архэнерго». 

«Главная  задача программы – активное вовлечение в де-
ятельность филиала субъектов  малого и среднего предпри-
нимательства, – пояснил заместитель начальника департа-
мента логистики и материально-технического обеспечения 
«Архэнерго» Александр АМАХИН. –  Для этого мы будем ре-
гулярно информировать наших потенциальных подрядчи-
ков о необходимых нам материалах, товарах, конструкци-
ях, оборудовании и услугах в краткосрочной, среднесроч-
ной и долгосрочной перспективе на основе плана закупок 
«Архэнерго». Это позволит координировать наши нужды как 
заказчика с возможностями поставщиков».

Участие в программе для представителей малого и 
среднего предпринимательства является добровольным и 
бесплатным. Программа опубликована на сайте www.arhen.
ru (раздел «Закупки»).

Михаил СОМОВ

журналист

БК
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ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ
 ■ Налоговые споры, юридическое и бухгалтерское консультиро-

вание. Важен результат? Тел. (8182) 42-20-40, e-mail: info@trio-lex.ru
 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы зна-

ем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

НЕДВИЖИМОСТЬ
 ■ Продаю участок 5,5 соток в СОТ «Тайга» (дорога в а/п «Васьково», 

первая линия от города, 15 мин от центра Архангельска), летний дом с 
верандой и мансардой, рубленая баня, теплица, контейнер с погребом, 
сарай, два колодца, электричество. Тел. +7 921 720-0273.

 ■ Эксперты Центра оформления недвижимости для населения 
«ДОБРЫЙ ДОМ» помогут вам, проконсультируют по любым вопросам, 
касающимся операций с недвижимым имуществом, защитят ваши ин-
тересы перед третьими лицами, организуют заказ, изготовление и по-
лучение документов, необходимых для совершения сделки, обеспе-
чат законность и надежность ее проведения, а также конфиденциаль-
ный и безопасный порядок расчетов между сторонами. У нас созданы 
все условия, которые позволяют по-умному, спокойно, с комфортом и 
без перемещений совершать весь цикл переоформления недвижимо-
го имущества. Мы готовы дать лучшие рекомендации по покупке, про-
даже или обмену квартиры в Архангельске, а также по ипотеке. К вашим 
услугам: юрист, договоры любой сложности, юридическое сопровожде-
ние сделок в Росреестре, аренда кабинета, согласование перепланиро-
вок, копицентр, электронные анкеты на загранпаспорт, межевание, тех-
нические планы, кадастровые паспорта, оценка, оформление заявок 
на ипотеку Сбербанка. МЫ ГОТОВЫ ДАТЬ ОТЛИЧНЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ 
ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ ИЛИ ОБМЕНУ КВАРТИРЫ В АРХАНГЕЛЬСКЕ, А 
ТАКЖЕ ПО ИПОТЕКЕ. Центр оформления недвижимости для населения 
«ДОБРЫЙ ДОМ». Для вашего удобства – три офиса в центре Архангельска: 
ул. Тимме, д. 28, оф. 3; тел. (8182) 64-10-55; ул. К.Маркса, д. 37, оф. 1 и 6, 
тел. (8182) 69-69-85; пр. Ломоносова, д. 206, оф.105/1; тел. (8182) 21-40-10.

АВТО
 ■ Продаю ИЖ 2126, 2003 г. Пробег 130 000 км , 1.7 МТ, бензин, зад-

ний привод, хетчбэк, левый руль, цвет темно-красный, магнитола, тех-
осмотр до августа 2014 года, состояние хорошее, перебрана передняя 
и задняя подвеска + сайлент – блоки в задней подвеске, перебрана ко-
робка передач. Тел. +7 911-679-22-37

 ■ Продаю ВАЗ-21074, 2006 г., ИНЖЕКТОР, цвет ВИШНЯ, пробег 
80 000 км, одни руки, техосмотр до июня 2014 года. Тел. +7 911-560-61-51.

ВАКАНСИИ
 ■ В компанию требуется бухгалтер по з/плате. Опыт работы не ме-

нее 5 лет, знание всех видов начислений (сменная работа, сезонная ра-
бота, командировки, ненормированный рабочий день, районные коэф-
фициенты и т.д.). Официальное оформление, соц. пакет. Резюме присы-
лать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется заместитель шеф-повара. Требования: опыт работы 
в общепите, профильное образование, знание технологических карт, 
калькуляции. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Сезонная работа на Соловках! Заготовка водорослей. Пери-
од работы – с мая по сентябрь. Основные требования: хорошее здо-
ровье, удостоверение на управление маломерными судами, желание 
заработать. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется сотрудники для работы вахтовым методом на Ямал. 
Надежный работодатель, оформление, вахты 60/30.  Различные спе-
циальности. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru. 
Обязательно указать: вахта.

 ■ Российская компания приглашает на работу торгового пред-
ставителя. Направление – керамическая плитка. Опыт работы при-
ветствуется. Оформление, з/плата – оклад+%. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется менеджер по работе с клиентами, возможно через об-
учение. Центр города, оформление, з/плата – оклад+%. Резюме присы-
лать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В компанию требуется товаровед-эксперт. Обязательно профиль-
ное образование (товаровед-эксперт или товаровед промышленных това-
ров), опыт работы. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru,
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется юрист в крупную торговую компанию. Оформление, 
достойная з/плата. Требования – опыт работы в оптово-розничных ком-
паниях или розничных сетях, опыт участия в судебных процессах, ре-
комендации. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Срочно требуется продавец в магазин брендовой одежды с 
опытом работы в данной сфере. Требования: быстрая обучаемость, 
грамотная речь, коммуникабельность, умение общаться с клиен-
тами, презентабельный внешний вид. Резюме с фото присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В производственную компанию требуется нормировщик топ-
лива. Требования: честность, принципиальность, знание автомобиль-
ной и лесозаготовительной техники. Оформление. Командировки (по 
области). Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ На предприятие требуется техник-строитель. Опыт работы от 5 лет, 
профильное образование обязательно (ПГС). Официальное оформление, 
полный соц. пакет. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru,
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Не шоу-балет, а обычные танцы
Самым интересным элементом побывавшего в 

Архангельске международного танцевального шоу 

«Страсть и танец» 14 апреля оказалась афиша.

Она обещала танцующие скрипки «Electrа», театр  
«Flamenco rubio»  и интернациональный состав артистов. И 
все это в рамках проекта «Виртуозы мирового балета»  одно-
го из самых молодых продюсеров России Руслана НУРУТДИ-
НОВА. Он позиционирует этот проект как знакомство публики 
с высокой культурой и эстетикой танца, которое дарит неза-
бываемые впечатления от волшебного мира балета и пред-
лагает зрителю современное видение классики.  

«Я никогда не ставлю перед собой цель – деньги, а став-
лю гораздо выше – продвигать искусство в массы», – заявил 
о своем проекте Нурутдинов. 

Однако то, что увидели зрители Архангельска, заставля-
ет сомневаться в искренности таких заявлений. Или приез-
жавшие к нам артисты не имеют отношения к проекту Нурут-
динова, или продюсер поставил на поток практику получения 
легких денег, наработанную еще в 80-е годы прошлого века: 
тогда по городам и весям СССР кочевали, например, сразу 
несколько поп-групп «Ласковый май» и «Мираж». 

Вместо шоу зрителям пришлось лицезреть на сцене АГКЦ 
солянку танцевальных отрывков из классических балетов в по-
очередном исполнении двух молодых пар: американской и сме-
шанной – египтянки и русского; вялое фламенко в исполнении 
безымянного испанского трио; скрипичный дуэт казашки и рус-
ского. Именно последний дуэт подарил самое живое впечатле-
ние. Наверное, артистическая харизма эффектной  скрипач-
ки из Казахстана заставила публику тепло отнестись к увиден-
ному.  А выступление балетных пар оставило ощущение сдачи 
выпускниками балетных училищ публичного экзамена: ребя-
та проверили себя на сцене, а заодно и денег подзаработали.

Иван ЗВОНАРЁВ
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Секрет успеха: Офис-менеджеры отмечают праздник

Профессия секретаря: 
что? где? когда?
23 апреля отмечается Международный день секретаря, 
или – в более официальном варианте – 
День профессиональных административных работников.

Бытует мнение, что из-за  загружен-
ности, карьерных и личных амбиций у се-
кретарей не складывается личная жизнь. 
Кроме того, их делят на три категории: 
случайные – люди без хорошего образо-
вания, зацепившиеся за первую предло-
женную должность, безразличные к это-
му профессиональному статусу; карь-
ерные – хорошие сотрудники, но для них 
это первая ступенька для роста; профес-
сионалы – прочно ассоциируют себя в 
этом качестве и гордятся этим фактом. 
Так ли это, нам рассказали секретари ру-
ководителей  ООО «ТФ «Морсервис»,  Ар-
хангельского отделения Сбербанка Рос-
сии и ЗАО «Кортес».

Ольга КИБИРЕВА из фирмы «Мор-
сервис» поначалу заявила, что расска-
зывать о своей профессии не хочет по 
причине отсутствия в ней «чего-то геро-
ического».  Но потом выяснилось, что не-
кий маленький подвиг, пусть и личный, в 
ее работе всегда присутствует. Ведь се-
кретарская работа – это постоянный кон-
такт с людьми, поиск взаимопонимания. 
А о празднике она даже не знала. 

«По образованию я эколог, но это не-
востребованная профессия, – рассказы-
вает Ольга. – Поэтому я окончила курсы 
кадровиков и случайно устроилась се-
кретарем. Работой довольна, мне очень 
нравится заниматься документацией – 
это успокаивает нервы.  Вот с людьми об-
щаться тяжелее. Сложно контролировать 
и требовать с них выполнения поручений. 
Я и по возрасту младше многих наших 
работников, и характер у меня на самом 
деле мягкий. Но на время я об этом забы-
ваю. Бывает, на меня жалуются, потому 
что я слишком требовательна.   Возника-
ющие конфликты разруливаю самостоя-
тельно, начальству не ябедничаю. Иногда 
даже возникает ощущение, что в детском 
саду воспитателем работаю». 

По мнению Ольги, главная особен-
ность в работе секретаря — отсутствие 
монотонности. Каждый день происхо-
дит что-то новое, приходится занимать-
ся всем подряд. Бывают, конечно, дни, 
когда хочется бросить все и отдохнуть, 
но такое свойственно работникам любой 
профессии, рассуждает она. 

Ольга Кибирева относит себя к сме-
шанному типу секретаря.  Ближайшие 
пять лет она намерена работать на этом 
поприще, но не исключает, что когда-ни-
будь попробует себя и в другой профес-
сии.  А вдруг диплом эколога пригодится? 

«Я замужем, и супруга моя работа 
устраивает, во всяком случае, он не го-
ворил  обратного», – развеяла миф о лич-
ной неустроенности Ольга.  

Анна БАБИНА из Сбербанка ничуть 
не жалеет, что работает секретарем. Се-
кретарь должен хорошо знать сферу, в 
которой работает фирма. А это приходит 
только с опытом.

Свой первый опыт в этой профессии 
она получила, работая секретарем глав-
ного врача онкодиспансера. Работать с 
начальником,  имеющим стаж руководя-
щей должности более 30 лет, было слож-
но, но интересно. Поэтому, когда, с пода-

чи знакомой, Анна устроилась в коммер-
ческую торговую организацию, там все 
казалось легко и просто: принимай звон-
ки и обеспечивай работу офиса.

«Секретарская работа ничем не уди-
вила, – рассказывает Анна Бабина. – Мо-
жет быть, мне просто повезло: коллек-
тив был хороший, взаимопонимание я 
быстро нашла. Но проработала недолго: 
прочитала объявление о секретарской 
вакансии в банке и отнесла туда свое ре-
зюме. Работа в большой организации  – 
это уже другая специфика. Первая неде-
ля была самой тяжелой. Здесь надо кон-
тактировать со множеством людей, по-
этому трудно сразу сориентироваться. 
Каждый день новые лица. Все надо де-
лать точно в срок. Но постепенно я при-
выкла. Сегодня самое трудное для меня 

– это успевать за переменами. Поэтому 
три вопроса в моей работе звучат посто-
янно: что? где? когда? И на каждый во-
прос я должна дать точный ответ».

Анна твердо уверена, что она секре-
тарь-профессионал, работа и  должность 
ее полностью устраивают. 

«У меня нет начальственных амби-
ций, зато есть понимание, что нет пре-
дела совершенству, – говорит Анна. – На-
верное, нескромно говорить, что я секре-
тарь-профессионал. Мой профессиона-
лизм должны оценивать руководитель, 
коллеги, клиенты.  Я просто стараюсь… 
Главное – быть сдержанной и терпимой».

Среди особенностей ее работы – ре-
дактирование писем, направленных на 
подпись руководству. «Например, для на-
ших  подразделений основное в письме – 
донести мысль, а для меня важна и пра-
вильная форма подачи, – объясняет Ба-
бина. – Я перфекционистка и придирчиво 
отношусь к документам. Письма с ошиб-
ками и опечатками отправляю обратно». 

И все же, по мнению Анны Бабиной, 
главное в жизни – семья. Она уверена, 
что работа работой, но про личную жизнь 
забывать нельзя. 

Секретарь в ЗАО «Кортес» Вера 
КАНЮКОВА получила профессию ме-
неджера, а устроилась в офис-менед-
жеры. 

«Душа лежит к работе секретарем, я 
люблю  разбирать документы, – расска-
зывает она. – Еще во время учебы на чет-
вертом курсе попробовала себя в роли 
торгового агента. Не понравилось! Не 
могу я рекламировать товар, который не 
употребляю. К тому же я общительный 
человек, поэтому профессия секретаря 
мне вполне подходит. Правда, в работе 
нет ничего удивительного. Люди звонят, 
ходят, бывает ворчат…  И всем надо по-
мочь, а иногда и посочувствовать. К та-
ким нюансам отношусь спокойно. Я здесь 
в своей тарелке». 

Главные качества секретаря, считает 
Канюкова, – пунктуальность, общитель-
ность и стрессоустойчивость. Но пожиз-
ненное секретарство – это не про Веру. 

 Вера уже смоделировала свое про-
фессиональное будущее, получив короч-
ки инспектора по кадрам, и теперь со-
вмещает на предприятии две должности.

Вера Канюкова, 
ЗАО «Кортес»

Анна Бабина, 
Архангельское 

отделение Сбербанка

Ольга Кибирева, 
ООО «ТФ «Морсервис»

ВНИМАНИЕ: В МАЕ ГАЗЕТА ВЫХОДИТ ТОЛЬКО 19.05 и 26.05
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ОВЕН. Раздоры и 
недоверие с партне-
рами способны вы-

звать крупные потери. Не 
подвергайте себя риску, сде-
лайте так, чтобы окружающие 
были довольны вашим отно-
шением к сотрудничеству.

ТЕЛЕЦ. Действуй-
те в ближайшие дни 
по привычным схе-

мам и не соблазняйтесь на 
деловые авантюры, даже на 
очень притягательные.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам 
лучше отказаться от 
экспериментов в 

трудовой деятельности. 
Сейчас самое подходящее 
время задуматься о состав-
л е н и и  д о л г о с р о ч н ы х 
планов.

РАК. На службе не-
обходимо будет за-
рекомендовать себя 

перед высоким начальством, 
которое начало пристально 
следить за коллективом. 

ЛЕВ. Продолжайте 
пользоваться давно 
проверенными схе-

мами на работе и не подда-
вайтесь на провокации, ко-
торых ожидается как никог-
да много. Стоит лишь не-
много потерпеть, и все 
вновь наладится.

ДЕВА. У вас поя-
вится хороший шанс 
получить дополни-

тельный доход. В результа-
те улучшившееся матери-
альное положение позволит 
смотреть в будущее с воз-
росшей уверенностью и 
оптимизмом. 

ВЕСЫ. Перед вами 
открываются новые 
перспективы, одна-

ко существуют и значитель-
ные риски, которые нельзя 
сбрасывать со счетов. 

СКОРПИОН. Обра-
тите внимание на по-
строение конструк-

тивных отношений с нынеш-
ними и вероятными будущи-
ми партнерами. В своих дей-
ствиях продолжайте излу-
чать решимость и ясность.

С ТРЕ ЛЕЦ . Вам 
нужны новые идеи, 
чтобы достичь высот 

в бизнесе. Для расширения 
кругозора рекомендуется 
также попробовать себя в 
новых сферах. 

КОЗЕРОГ. В эти 
дни лу чше зани-
маться своим делом 

тихо и сохранять реалистич-
ный взгляд на сомнительные 
финансовые предприятия. 
Преимуществом будет дер-
жать свои мысли при себе и 
работать в одиночку.

ВОДОЛЕЙ. Вы ри-
скуете быть непра-
вильно понятым в те-

лефонных звонках, электрон-
ной переписке и при деловых 
поездках. Однако следует до-
вершать начатое, даже если 
будет казаться, что проще 
сдаться и бросить все.

РЫБЫ. Вам пред-
стоит достичь нового 
уровня понимания с 

недавно казавшимися непри-
ст упными конк урентами. 
Представится шанс закрыть 
одну главу, которая тянулась 
уже довольно долго.

ИТАР-ТАСС

Деловой гороскоп: 21 – 28 апреля

Кофе-тайм


